

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Beldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 (idem de Cornet, AFO.—Núm. 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá 2 y 3

Redacción y Administración
Calle de la Estación,
(Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes, adelantado. 4 pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

La huelga en los campos

Ha procedido con cordura el señor Sagasta, en sus apreciaciones sobre la presente crisis en los campos, en presentar las dificultades dentro de su medida propia, porque las exageraciones, aunque sean de buena fé, fomentan á veces tanto los males como una campaña pesimista.

Desavenencias en algunos pueblos de Sevilla y de Cádiz entre patronos y obreros, han sido causa de que se suspendan las faenas agrícolas, pero el entorpecimiento ha sido pasajero, y si bien quedan latentes algunos disgustos y no falta gente discolia que, más que el bienestar del obrero, busca la perturbación por sistema, puede afirmarse que estos trabajos se estrellarán ante el espíritu pacífico de la gente del campo, y que las labores continuarán para bien de jornaleros y propietarios.

La huelga agraria, consigna *El Imparcial*, refiriéndose á las impresiones del jefe del gobierno, que no ha producido daños considerables, pues aunque con lentitud, los trabajos de la siega no se han paralizado. Los huelguistas están conduciéndose con mesura, sin apelar á procedimientos de violencia, y las autoridades, auxiliadas por la discreción del jefe de la Guardia civil de Sevilla, merecen elogios por sus esfuerzos en buscar soluciones satisfactorias y en mantener el orden.

La excitación á la huelga ha venido de fuera; pero como no es posible sorprender *in fraganti* á los promovedores de ella, la ley viene á ser letra muerta para tales apóstoles. Así es que puede castigarse al obrero, y no es posible aplicar la ley al inductor, que es el principal responsable.

No cree el Sr. Sagasta, después de esto, que las obras públicas, por sí solas, resuelvan la crisis y sosieguen las pasiones, aunque siempre sería un bien el fomento de aquellas obras por su estrecho enlace con el progreso de riqueza pública, y porque ofrecería nuevos medios de trabajo á los obreros que de él carecieran.

El Sr. Sagasta cree, en resumen, en presencia de los presentes males, y para evitar su agravación en el porvenir, que deben las Cortes discutir pronto una ley que fije de una vez y con claridad, sobre la base de la libertad del trabajo, aquellos lími-

tes que serían garantía del derecho de todos y que evitaran en cuanto sea posible violencias y confabulaciones odiosas, siendo posible que de cuestión tan importante se trate en el primer Consejo de ministros.

Claro es que aun la ley más discreta y más equitativa no ha de evitar las huelgas, ni creemos contenga el movimiento invasor de las clases obreras, pero no estorbará nunca que haya una pauta legal clara para que puedan reprimirse abusos, ya de capitalistas ó ya de obreros, y que se establezcan principios de justicia y de equidad, protectores de la paz social.

Tremenda catástrofe en Issy

Explosión formidable.— Muertos y heridos.— Fábrica en ruinas.— Sigue la extracción de cadáveres.

(Paris 14).—Al mediodía se ha sentido una horrible explosión hacia la calle de Moulíneaux.

Inmediatamente acudieron gendarmes y policía.

La catástrofe había ocurrido en una fábrica de cartuchos, donde trabajaban 1.200 obreros.

La fábrica ocupa un vasto edificio, el fondo del cual había saltado por completo.

Los gritos de dolor que salían de entre los escombros horrorizaban.

La multitud se agolpó alrededor de la fábrica, no pudiendo acudir en auxilio de las desgraciadas víctimas, á causa del pánico.

El cuadro era espantoso, terrible.

Entre los escombros se veía á los muertos y heridos.

Con mucho cuidado procedióse en primer término al salvamento de los heridos.

La violencia de la explosión había sido tal, que muchos cadáveres estaban decapitados.

Se empezó á transportar á las víctimas á un taller inmediato.

Las escenas que allí se desarrollaron fueron horribles.

Un obrero reconoció el cadáver de su esposa, dándole una convulsión al verla.

En este momento llega el prefecto M. Lepine, M. Toney y otros comisionados.

También se ha presentado M. Giraud, jefe del laboratorio municipal.

Hasta ahora van extraídos quince cadáveres.

La mayoría de ellos son de mujeres.

Han sido extraídos también 20 heridos.

Al tener conocimiento de la catástrofe han ido al sitio de la ocurrencia el procurador de la república y el juez de instrucción.

Los heridos graves han sido transportados con gran cuidado al hospital Boucicanet.

Los leves, después de curados de primera intención, han pasado á sus domicilios.

La catástrofe se produjo en el taller de carga de cartuchos, situado sobre la línea del ferrocarril de Moulíneaux á Billancourt.

La fábrica ocupa una superficie de millares de metros.

Ignórase todavía la causa de la explosión.

M. Giraud supone que, durante el trasbordo de las pólvoras y de otras materias fulminantes que se traían de otro taller, fué cuando se juntaron unas y otras, produciéndose la explosión.

Hubo varias detonaciones sucesivas.

La más violenta de ellas fué la que produjo el hundimiento del taller.

En un radio 500 metros han quedado hechos añicos todos los cristales.

M. Loubet en el lugar del suceso.—Nuevos detalles. Cadáveres mutilados.

—A las dos y media ha fallecido en el hospital uno de los heridos.

El presidente de la República, M. Emile Loubet, en cuanto supo lo que ocurría, envió al comandante, Mister Chabot, del cuarto militar, para que expresara su sentimiento al Alcalde del inmediato pueblo de Issy (sobre el Sena, á cinco millas de Paris), donde está la calle de Moulíneaux, con encargo de que transmitiera el pésame á las familias de las víctimas.

Ordenó también M. Loubet que se enviaran carruajes de las ambulancias militares, y él se trasladó en persona al hospital á visitar á los heridos.

Los gendarmes enviados desde Paris, prestán servicio alrededor del edificio.

La explosión fué tan grande que se oyó en todo el espacio comprendido entre Vaugirard y Saint Cloud.

El taller destruido ocupaba el centro del patio principal.

Era de construcción ligera y tenía solamente piso bajo, hecho de ladrillos con cubierta de pizarras.

Muchos de los heridos pertenecían á los talleres inmediatos.

Sus heridas fueron producidas por pedazos del edificio.

Los cadáveres no podrán identificarse por efecto de las mutilaciones que habían sufrido.

Después de grandes esfuerzos han sido reconocidos 10 mujeres y tres hombres.

Quedan dos muertos sin identificar. Ninguno de los obreros que trabajaban en el interior del taller volado, ha quedado vivo.

Detalles espantosos.—Mueren otros heridos.

—Siguen conociéndose detalles horribles de la explosión de la calle de Moulíneaux.

Un cochero que estaba parado á la puerta de la fábrica en el momento de la explosión, fué lanzado del pescante á una distancia de diez metros.

Uno de los cadáveres, el de una mujer, fué lanzado á otros veinte metros sobre la cubierta de otro edificio.

El cadáver de la desgraciada tenía el vientre abierto.

Se necesitó bajarlo del techo con una cuerdas.

Han fallecido otros tres heridos; dos mujeres y un hombre.

El presidente de la Cámara de diputados M. Paul Deschanel, ha enviado un expresivo telegrama al alcalde de Issy.

El Consejo general ha votado esta tarde un crédito de 1.500 francos para las víctimas.

Quedan diez heridos en estado desesperado.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la actual semana

SECCION PRIMERA

Día 18.—Por jurados.—Causa precedente del Juzgado de Falset por el delito de expedición de moneda falsa contra C.T.B.; magistrado ponente, señor Rios; abogado, Sr. Rovira; procurador, Sr. Monzó.

Días 19 y 20.—Por jurados.—Causa del mismo Juzgado; delito homicidio contra J.P.N.; ponente, Sr. Soler; abogado, Sr. Olesa; procurador, Sr. Mateu.

Días 21 y 22.—Por jurados.—Causa del mismo Juzgado; delito homicidio contra J.M.A.; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Maroles; procurador, Sr. Alfonso.

SECCION SEGUNDA

Día 17.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito hurto contra J.S. y otro; ponente, Sr. Campos; abogado, Sr. Orovio; procurador, Sr. Peñarrubia.

Día 19.—Oral.—Causa del Juzgado de Tarragona; delito atentado contra B.F. y otro; ponente, Sr. Ríos; abogado, Sr. Valls; procurador, Sr. Alfonso.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En causa del Juzgado de Reus por el delito de estafa contra Francisco Alomá Barrot, ha sido absolto.

Y de conformidad, en causa del Juzgado de Tortosa por el delito de hurto contra Ramón Montserrat Bartolomé, ha sido condenado á cuatro meses y un día de arresto mayor é indemnización de 2'80 pesetas.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Valls por el delito de amenazas contra José Bonet Capdevila, le han sido impuestos cuatro meses y un día de arresto mayor.

En la precedente del Juzgado de Vendrell por el delito de estupro contra Ramón Garriga, ha recaído fallo absolutorio.

En la del Juzgado de Gandesa por el delito de lesiones contra Angel Ascensio Roig, se le ha sentenciado á seis meses de arresto mayor.

En la del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Juan Bautista Vallés Pallarés, ha sido condenado á seis meses de arresto mayor.

Y de conformidad en causa del mismo Juzgado por el delito de robo contra Bernardo Cardó, le han sido impuestos dos meses de arresto mayor.

CRÓNICA GENERAL

OBRAS PÚBLICAS

La Dirección General ha designado el día 20 de Julio, para la subasta de las obras de reparación de la carretera de Gandesa á Tortosa, cuyo servicio se subasta en dos trozos separados.

El presupuesto del trozo primero, asciende á 75.758'98 pesetas, debiendo consignarse previamente para tomar parte en la subasta, la cantidad de pesetas 3.800, señalándose en 25.252'99 pesetas, la anualidad máxima, que se abonará al contratista.

El presupuesto del trozo segundo, es de 88.281'97 pesetas, debiendo hacer el depósito previo de 4.500 pesetas, ascendiendo á 29.427'32 pesetas la anualidad máxima que se satisfará al contratista.

Se dará principio á la ejecución de las obras, dentro del término de 60 días, debiendo quedar terminadas en el plazo de tres años.

Se admitirán proposiciones en el Gobierno civil, hasta las cinco de la tarde del día 15 del mes próximo.

El Diputado por Gandesa

Leemos en *La Correspondencia de España*:

«Se ha celebrado en el restaurant de Niza, el banquete con que obsequiaron al diputado á Cortes don Juan Urquía (*Capitán Verdades*), los jefes y oficiales de las fuerzas movilizadas de Ultramar.

Asistieron 200 comensales próximamente.

Hubo brindis entusiastas, iniciados por el comandante del cuerpo señor Vivanco, y los resumió el Sr. Urquía en un excelente discurso, que fué aplaudido calurosamente, prometiendo seguir en el Parlamento la campaña em-

prendida en la prensa á favor del ejército, cuyos prestigios son los de la patria.»

Hacia Madrid

Mañana saldrá para Madrid, nuestro distinguido amigo y correligionario don Ramón Adell, Senador electo por esta provincia en las últimas elecciones. Dicho señor está muy reconocido, según nuestras noticias, por el decidido apoyo que le prestó el partido liberal dinástico de los distritos de Tortosa y Roquetas, ofreciendo á todos los amigos, sus servicios políticos y su leal amistad.

Feliz viaje y grata estancia en la Corte.

Querel

De *La Veu de Catalunya*, periódico de Barcelona:

«La Comissió nomenada pera alsar á Barcelona un monument á n'en Federich Soler (a) *Pitarra*, s'ha reunit aquesta tarde en el despatx de l'Alcaldia, acordant aceptar el projecte de busto que ha ofert modelar l'escultor Querol y'l boceto de pedestal, que ha presentat el mateix artista.

Acordaren també'ls reunits, fomentar la suscripció ab nous prechs, á la generositat dels catalans y ab la celebració de festes teatrals, y concerts á benefici de la suscripció.

Fora de desitjar que tot aixó's fes y surtissim de la vergonya que ofereix un projecte, al que no s'hi veu realisació.»

Toros en Vinaroz

La compañía de los ferro carriles del Norte, ha concedido la rebaja de billetes á precios reducidos y servicios especiales, entre las estaciones de Valencia y Tarragona, inclusive, durante los días de la feria en Vinaroz, cuya rebaja se anunciará por medio de cartelles, y estará de manifiesto en las estaciones comprendidas.

Banda de Luchana

La brillante banda del Regimiento infantería de Luchana, dió anoche un selecto y recreativo concierto frente al Gobierno militar, ejecutando diferentes piezas de su vastísimo repertorio, con todo el ajuste, afinación y maestría que le son peculiares.

Los salones del Gobierno militar, se vieron con tal motivo, completamente llenos por personas conocidas en los círculos de la buena sociedad tortosina, á las cuales, con la galantería que le caracteriza, obsequió cumplidamente el bizarro Teniente coronel, Gobernador militar de esta plaza, don Felipe Navascués.

Agradecemos infinito al Sr. Navascués la deferencia que con nosotros tuvo, invitándonos al ameno y seductor concierto, que dió la laureada banda militar, que obtuvo el primer premio en el certámen de Zaragoza.

Bando

Llamamos la atención del público en general, sobre el extenso bando que nos remite el Sr. Alcalde é insertamos en la sección correspondiente de este número. Las disposiciones que contiene, se refieren á la higiene y limpieza de la población, y no pueden ser más oportunas.

Cuando hacía todavía pocos días que felicitábamos á los esposos don Juan Costas, notario con residencia en Vinaroz, y á la distinguida señora doña María Fustegueras y Vergés, por haber ésta dado á luz un robusto niño, ayer recibimos con sorpresa la noticia de haber fallecido el recién nacido, cuyo entierro se ha verificado esta mañana. Las apreciables familias de los señores Costas y Fustegueras, están inconsolables.

Sentimos sinceramente la pérdida que acaban de sufrir, y les enviamos el pésame más sentido.

Gracias á Dios

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia, la Real orden modificando el embargo de la Diputación provincial, que tendrá que pagar en adelante el 15 por 100 de sus ingresos, en vez del 66 que ahora pagaba.

Esta solución, puede resolver muchos conflictos al cuerpo provincial.

Con destino á los Sres. Hijos de don Jaime Nicolau, comerciantes en el ramo de maderas, que en el cercano arrabal de San Vicente poseen una serrería mecánica, ha llegado al puerto de Vinaroz, el buque «Josefa Formosa», con un importante cargamento de madera de Mobila.

La esposa de nuestro particular amigo don José Vila, señora doña Josefa Ferrán Domingo, hija del distinguido Dr. Ferrán, ha dado á luz en Barcelona, una robusta y hermosa niña.

Madre y recién nacida, siguen bien. Nuestra enhorabuena á los señores de Ferrán y Vila.

Anoche fué conducido á esta ciudad por la Guardia civil, un sujeto que ingresó en la cárcel, por haber desacatado al Alcalde pedáneo del cercano barrio de Regués, encontrándole un arma y otros útiles.

Parece que es persona de no muy buenos antecedentes, habiendo sido denunciado al Juzgado de instrucción del partido.

Hoy ha dejado sentirse el viento N.

La música del regimiento infantería de Luchana, llegó ayer en el tren correo de mediodía, procedente de Tarragona, regresando á la capital, en el correo de esta madrugada.

Las Alcaldías de Roquetas y Tivenys, anuncian en el *Boletín Oficial*, tener de manifiesto al público, el apéndice al amillaramiento.

Con la suntuosidad acostumbrada, continuaron en el día de anteayer en la Casa Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, las funciones anunciadas en el programa de las solemnidades que se vienen celebrando; el sermón pronunciado en la función de la tarde por don Juan Fontanals, Pbro. de Villanueva y Galtrú, fué una obra acabada; notabilísimo en todo, en él demostró que el Instituto de la Compañía de Santa Teresa, está destinado á extender el reinado del Corazón de Jesús por el mundo todo, fijándose en las tres palabras escritas en la bandera de la Compañía: «Teresa, Compañía, Jesús»; hizo ver que la oración, la unión de fuerzas y de oraciones al Corazón de Jesús y al sacrificio, simbolizado en la cruz, colocada en el lugar más preeminente del Divino Corazón, son los tres medios con que la Compañía ha de cumplir su misión, de extender el reinado del Corazón de Jesús por todo el mundo; de todas veras le felicitamos.

La velada literaria, señalada para ese mismo día, se celebró con esplendidez suma; la imagen de Santa Teresa de Jesús colgada bajo rico dosel se destacaba entre grupos de luces y ricos jarrones, el estrado de la presidencia lo ocupaban los dignísimos Obispos de Tortosa y de Palencia, acompañados de nuestras autoridades civil y militar y del Sr. Comandante de marina; el espacioso local en que se celebró la velada, era ocupado en una parte por la Rda. Comunidad de las Hermanas y lo restante por numerosa y selecta concurrencia. Todos los números del programa así literarios, como musicales, fueron desempeñados y ejecutados de una manera brillantísima, sin que en ninguno hubiese la menor deficiencia, habiendo merecido todos aplausos y

plácemes; la concurrencia quedó sumamente complacida y se salio felicitando á las distinguidas Hermanas que tomaron parte activa en la velada, por lo acertadas que todas ellas, estuvieron en el desempeño de sus cometidos.

También felicitamos cordialmente á la Muy Rda Madre generat, á las indicadas Hermanas y á toda la Comunidad por el brillantísimo resultado que han tenido las solemnidades celebradas.

En estos días continuarán las funciones á las horas y con el orden señalado en el programa de las fiestas religiosas, de cuya celebración daremos cuenta, al terminar el solemne novenario.

Ha llegado á esta ciudad, procedente de Barcelona, en cuya Universidad literaria cursa con ventaja la carrera de Leyes, nuestro paisano y jóven amigo D. Isidoro Sabater Escardó, hijo del activo actuario de este Juzgado de instrucción, nuestro particular y distinguido amigo don Isidoro Sabater Caminals.

Nuestra cariñosa bienvenida.

El número 24 de *El Eco de la Moda*, que se publica en Barcelona Rambla del Centro núm. 8 y 10, contiene preciosos grabados y acompaña patronas y cortador tamaño natural.

Registro civil

Día 14 de Junio

Nacimientos.—Ramón Espuny Charvarria.—Maria Cinta Albacar Ferrando.—Antonio, Ramón Roca Aliart.—Maria de la Cinta Capseta Ferrando.

Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Juan González Baycrrí, con Josefa Viñes Soriano.—Juan Durán Ferré, con Cinta Porres Escibá.—Jaime Casanova Pujol, con Teresa Sales Domingo.

NOTICIAS DE VINARÓZ

La banda de música que con mucho entusiasmo é inteligencia ha organizado el señor Verdera, está ensayando piezas musicales de bastante mérito, para tocarlas en el sitio que está instalada la feria las noches que ésta dure.

—La siega toca á su término, estando muy satisfechos los labradores por la calidad y cantidad de los frutos.

—En los días 13 y 14 ha habido fuertes tormentas, y grandes aguaceros. Cayeron el primero de dichos días dos exhalaciones, una en la población y otra en una casa de campo, no habiendo causado ninguna desgracia personal y pocos daños materiales.

—Se están tirando en el rompeolas del puerto tres ó cuatrocientos bloques de piedra artificial para preservar las obras de fabrica.

—Se están recogiendo firmas para la iluminación por la electricidad, siendo casi general el deseo de ver realizado el pensamiento, pues el elevadísimo precio que el dueño de la fábrica de gas hace pagar á los consumidores es causa de que muchos hayan dejado de consumir. La empresa del alumbrado eléctrico está satisfechísima del resultado de la suscripción y confía que en el mes de Diciembre funcionará la dinamo productora del fluido, que se instalará en el Cenit del Rosell, aprovechando un magnifico y constante salto de agua.

EXTRANJERO

(Paris, 16)

Restablecida

Ha salido del Hospital, casi del todo restablecida, la señora de Guijarro, que, como se recordará, fué herida hace algunos días por un español.

Descarrilamiento.—Siete muertos

—Ha descarrilado un tren obrero, entre Laval y Lambuy.

Del siniestro han resultado siete muertos y muchos heridos, algunos de ellos gravísimos.

De Rusia

—Comunican de San Petersburgo que continúan las prisiones con carácter político en muchas ciudades de aquel imperio.

Detalles

—Se han recibido algunos despachos de Bernese confirmando la noticia del ataque realizado por los indígenas de Sumatra contra una expedición francesa.

El jefe de esta resultó herido de una lanzada en el brazo derecho; otro individuo fué asesinado y otros dos quedaron gravísimamente heridos.

Los indígenas pasearon, como trofeos de su victoria, la cabeza de una de sus víctimas.

Humor

—Le *Mémorial Diplomatique* acoge el rumor de que Mr. Carton, virrey de las Indias, será en breve sustituido por lord Milner, gobernador que ha sido hasta hace poco de la colonia del Cabo.

De Cuba

—El *Herald* publica un despacho de Washington en el que se dice que la ocupación de Cuba por los americanos durará todavía un año por lo menos, y que al presidente del Gobierno de aquella Antilla no se le dará posesión antes de Febrero próximo.

Añade que el sistema actual de administración, implantado en Cuba por el general Boot, seguirá rigiendo aun algunos meses.

Francia y la Trípoli

—Le *Figaro*, *Le Gaulois* y *Le Radical* se muestran satisfechos por el discurso que en la Cámara italiana ha pronunciado el ministro Prinetti, pues con él se ha quitado a la Triple Alianza todo carácter agresivo.

Crean que esto es una promesa de la cual las buenas relaciones entre Italia y Francia no pueden obtener más que ventajas.

Le *Radical* dice que abriga la seguridad de que si la Triple Alianza se modificara ó renovara, el texto del convenio sería comunicado a Francia.

Lo de Marruecos

—M. Révoil ha celebrado una larga conferencia con M. Deicassé.

Ha manifestado M. Révoil que la cuestión de Marruecos no encierra el menor peligro, y que la embajada marroquí que ha venido a Francia contribuirá a asegurar las buenas relaciones con aquel imperio.

M. Révoil, en una palabra, considera que la paz está perfectamente asegurada.

Noticias de Madrid

(Del día 16 Junio)

Por telégrafo y teléfono

Banquete

En los Viveros se ha celebrado esta tarde un banquete, en honor de los señores Muro y Añeta, por el triunfo de la coalición republicana en Valladolid en las últimas elecciones.

Han asistido 80 comensales entre ellos el alcalde de Valladolid.

La manifestación

—Entre los concurrentes a la manifestación católica, se hallan los señores Duques de Bailen y Portugalete, marqués de Beichite y el padre Montaña.

Accidente evitado

—Al salir los reyes de los toros, estuvo a punto de chocar un ómnibus con el landean que conducía a las reales personas.

Todo lo impidió un guardia de Orden público, que con mucho riesgo retuvo a los caballos del ómnibus.

El «Heraldo»

—El *Heraldo* comentando las ovaciones de que ha sido objeto esta tarde el rey en la plaza de toros, hace notar que se ha confirmado lo que él tiene consignado muchas veces, esto es que el pueblo desea conocer al rey y que este gana mucho haciéndose popular.

Concurso de tiro

—Al concurso de tiro verificado esta tarde han asistido el coronel Martorell y los comandantes Rincón y Ordax.

Se han obtenido excelentes resultados.

El rayadillo

—El general Weyler, se propone que este verano usen el traje de rayadillo las tropas que guarnecen Andalucía, Baleares posesiones de África y Canarias.

Esta medida, obedece por lo visto a la unidad del soldado y se hará práctica por vía de ensayo.

Socorros

—La Junta de Socorros de Las Palmas (Canaria) ha fletado un buque para que conduzca víveres a la isla de Lanzarote donde la miseria es espantosa.

Los recursos de la Junta están ya casi agotados.

También telegrafian de Las Palmas que ha llegado procedente del Natal el vapor «Watroot» con 600 enfermos.

De Cádiz

—Telegrafian de Cádiz, que se ha agravado la huelga de cargadores del muelle, aproximándose un paro general.

Los obreros de los vapores de pesca han abandonado sus trabajos.

De Alicante

—Dicen de Alicante, que sobre el término del pueblo de Jávea, ha descargado un fuerte pedrisco, habiéndose perdido todas las cosechas.

En otros pueblos ha ocurrido lo propio.

La situación de los labradores es difícil y angustiosa.

«El Correo»

—Hablando de la conferencia que con el señor Urzaiz tuvieron los señores Planas, Elias de Molina y Huelin referente al asunto del arriendo de las contribuciones de Barcelona, dice que el ministro de Hacienda no se mostró propicio a ello, pero cree que pueden presentarse proposiciones por los propietarios, sobre todo por los partidarios del Concerto económico.

Sección Oficial

El Alcalde Constitucional de la presente Ciudad.

HACE SABER: Que siendo uno de los deberes de la Autoridad, la inspección y vigilancia de todo aquello que directa ó indirectamente pueda afectar a la salud pública, y teniendo en cuenta que la higiene y la limpieza son los mejores preservativos para evitar el desarrollo de las enfermedades, en méritos de lo dispuesto por el Iltra. Sr. Gobernador civil de

la provincia, en circulares insertas en el «Boletín Oficial», y de conformidad con lo acordado por la Junta Municipal de Sanidad, he dispuesto dictar las prevenciones siguientes:

1.ª Los vecinos de esta Ciudad, tendrán la obligación de barrer diariamente, antes de las ocho de la mañana, la parte de calle que corresponde a las fachadas de las casas que habiten, rociándola previamente con agua limpia para no levantar polvo.

2.ª Se prohíbe hacer aguas mayores ó menores, así como verter aguas sucias en la vía pública.

3.ª Queda prohibido verter basuras ó desperdicios en las alcantarillas ó cloacas, que puedan interceptar el libre curso de las aguas pluviales.

4.ª Se prohíbe la venta de frutas y legumbres, que no estén bien sazonadas, el pescado averiado, y en general todo comestible alterado, que pueda perjudicar a la salud del vecindario.

5.ª Se castigará con el mayor rigor la adulteración ó sofisticación de los líquidos que se expendan, los cuales no deberán contener sustancia alguna para darles color ó sabor, como nocivas a la salud pública.

6.ª Queda prohibida dentro de la ciudad y sus arrabales, la cria de cerdos y conejos, concediendo a los dueños un plazo improrrogable de ocho días, para que los saquen fuera de la población.

7.ª La limpia de los establos, cuadras y corrales, se verificará cada tres días, sacándose los estiércoles en las primeras horas de la mañana, convenientemente desinfectados, con una disolución de bicloruro de mercurio al 1 por 1.000, ó bien con una disolución de sulfato de hierro (caparró) ó de cloruro de cal (polveros de gá).

8.ª Las letrinas se extraerán desde las 12 de la noche hasta las 4 de la madrugada, previo permiso que se facilitará en las oficinas municipales, cuidando antes, de desinfectarlas por medio del cloruro de cal ó sulfato de hierro, evitando se viertan las materias fecales en la vía pública.

9.ª En los huertos y lavaderos públicos, se renovarán diariamente las aguas de las balsas y albercas, evitando la descomposición que contienen.

10.ª Los dueños de las fincas colindantes a las acequias de desagüe de las partidas rurales, procederán a limpiarlas dentro del improrrogable plazo de 15 días, para evitar el encharcamiento de las aguas, tan perjudicial a la salud pública.

11.ª Los propietarios de las casas contiguas al río, colocarán tuberías de desagüe de los escusados y fregaderas a lo largo de la fachada, en forma que lleguen hasta el estiaje para que desaguen debajo del nivel que alcancen las aguas del río, a fin de evitar los miasmas que puedan desprenderse.

12.ª Siendo los focos de infección origen de muchas enfermedades, se recomienda al vecindario el mayor aseo y limpieza en el interior de sus casas, en la inteligencia que desde el día de mañana se girarán visitas domiciliarias, castigándose con el mayor rigor cualquiera infracción que se observe.

13.ª En las pozos negros ó letrinas se colocarán inmediatamente tapas de

pedra rejuntando los intersticios con cemento ordinario para evitar se desprendan gases moféticos que puedan perjudicar a la salud pública.

14.ª Quedan autorizados todos los vecinos de esta ciudad, para denunciar a esta Alcaldía, cuantas infracciones se cometan de las anteriores disposiciones y lleguen a su conocimiento.

15.ª Los Alcaldes de barrio, Alcaldes pedáneos, guardias municipales, serenos y demás dependientes de mi Autoridad, quedan encargados de hacer cumplir con todo rigor cuanto se previene en el presente bando, bajo su más estrecha responsabilidad, que les será exigida sin contemplación alguna, denunciando cuantas infracciones se cometan para imponerles la multa correspondiente.

Tortosa 15 de Junio de 1901.—Miguel Bau.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

De la guerra

Madrid 17.—15.

El general Kitchener telegrafía que los boers han sorprendido a 250 fusioneros ingleses haciéndoles 20 muertos y 42 heridos.

Los restantes quedaron casi todos prisioneros, escapando poquísimos.

Apresaron también armas, municiones y dos cañones.

Los boers se muestran satisfechos. —Mencheta.

ANUNCIOS

LA CASA situada en la calle de San Antonio y Vall (frente a la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2 respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas. Informarán en el principal de la misma.

GRANDES NOVEDADES

DE

D. Juan Bla. Alvarez

Angel? Esquina Moncada

En el acreditado establecimiento de don Juan Bautista Alvarez se ha recibido un variado surtido de géneros de verdadero gusto para la presente temporada de verano, en donde predominan los ricos crespones de seda, (fantasía,) brocateles de seda, damasés, organdi listados, ponchú, estampados, batistas alta novedad, sedalinas y otros artículos muy convenientes, y gran variedad de batistas extranjeras a mitad de su precio. Hay también americanas, alpaca ó hilo (confección) para caballero, a precios sumamente ventajosos, lo mismo que refajos para señora, muy económicos.

Se recomiendan al público en general los legítimos driles de Mallorca como asimismo los trajes de punto iagris, listados, especialidad de la casa. No comprar antes de pasar por dicho establecimiento, en donde han de encontrar elegancia y baratura.

OFICIALA.—En la sastrería de la calle de San Blas, núm. 46, se necesita una oficiala que sepa su obligación.

1.ª del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

MAGNESIA EFERVESCENTE

DEL DOCTOR TRIGO
AL LIMÓN PURO

Premiada en las exposiciones de Madrid 1898 y en París, 1900.—Medalla de oro en la de Niza, 1901.—Aprobada por la Real Academia de Medicina.

Preparada á la inglesa con drogas purísimas; reúne todas las cualidades de la mejor magnesia inglesa y es más económica.
De venta en todas las farmacias y droguerías de España.
Laboratorio del DR. TRIGO, calle Sagunto, 144.—Valencia.

CHOCOLATES

DE

MATÍAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES
TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TÉS, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL, Puerta del Sol, 8. MADRID
OFICINAS... Palma Alta, 13.

De venta en esta ciudad. D. Francisco Canivell y Sala.

Aguas arsenicales **CARDO** Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones hepáticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrros crónicos en las del bígado y estómago (diarreas, pepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el Azo que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima sea y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de dos acreditados fondistas.

Hay misa y Rosario todos los días por el R. Dr. Espiritual de Barcelona. Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para mas informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Biblioteca de la Agricultura Española

EL ALGARROBO

POR D. GREGORIO LLEÓ
(INGENIERO)

Su historia, sinonimia, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades.
Se vende á 1'50 pesetas, en la librería de Obdulio Rodríguez, Moncada, 1, Tortosa.

PRUEBENSE

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES
DE LOS

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS

SUS CLASES SON TRES UNICAMENTE

á 2, 2'50 y 3 pesetas paquete, con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN TORTOSA

Per mayor y menor

Establecimiento de D. Enrique Carpa.

Disponible

Tos, Catarros crónicos, Bronquitis,
Coqueluche, Tuberculosis, etc.

Rápida curación.—Ostensibles efectos á la primer dosis.—Miles de certificados proclaman la indiscutible eficacia del

JARABE CREOSOTA DE HAYA COMPUESTO de E. D. ESTRANY

De venta en todas las farmacias y droguerías.